

## PALMA

**Difteria en Mahón.**—Se presentó en Mahón un caso de difteria de alguna gravedad, por lo que el Alcalde dió órdenes para que el atacado fuera trasladado inmediatamente al Hospital Civil y se procediese a la operación que se hacía inevitable.  
El enfermo, con las precauciones necesarias, fué trasladado al Hospital Civil, no pudiéndosele operar porque, agravándose el mal, falleció pocas horas después de haber ingresado en el benéfico establecimiento.

**Detenido.**—Lo fué ayer por la guardia municipal y denunciado al Juzgado un individuo, presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

**Ovejas detenidas.**—En el corral común de la villa de Algaida se hallan detenidas dos ovejas y dos corderos, que fueron encontrados abandonados en la vía pública.

**Limosnas.**—Las limosnas recogidas en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la Iglesia del Hospital, durante el mes de Febrero último, ascendieron a 923'30 pesetas.

**Contra el juego.**—Se nos dice que el Inspector de policía señor Blanco, cumpliendo las reiteradas órdenes del Gobernador, emprenderá hoy una enérgica campaña contra los juegos prohibidos.

**Conservas alimenticias.**—Preparación de las carnes, pescado, leche, manteca, frutos, hortalizas y legumbres, por los ingenieros industriales señores Balaguer y Vidal.

Contiene los más recientes procedimientos de fabricación y los mejores métodos de análisis de las materias y conservas alimenticias.

Es obra eminentemente práctica y describe con gran claridad cuanto se relaciona con las materias alimenticias, sus alteraciones, métodos empleados, conservación de la carne, de los pescados, de los huevos, de la leche y de la manteca, de las legumbres y hortalizas y de los frutos.

Un tomo de 256 páginas, esmeradamente impreso, con 44 grabados, 5 pesetas en Madrid, y por 5'50 pesetas se remite certificado dirigiéndose a la Librería de Luis Santos, editor, Carretas, 9, Madrid, Ecuadernado en tela, 1'50 pesetas más.

**Conferencia que no llega.**—Hemos dejado de recibir la conferencia de las 17 del lunes, que tenemos abonada.

No sabemos a que obedece la falta, si a la censura, o si se ha extraviado.

Ayer se extravió un imperdible de oro con pedrería, desde la iglesia de Porto-Pi hasta el lado opuesto de la casa de dicho nombre.

En la calle del Mar, 40, se gratificará el hallazgo, a quien entregue el objeto perdido.

## Las subsistencias

**En la Plaza de Abastos**  
Bastante abastecida se hallaba ayer la Plaza de toda clase de subsistencias.

En la Plaza de Palou y Coll se vendían dos carretadas de coliflores que habían llegado por la mañana.

También se hallaba bien surtido el puesto de los tomates de Banyalbufar, siendo despachados por tres vendedoras y formando cola los compradores.

A pesar de que por la mañana se hallaban bastante surtidas las mesas de los cortantes y las reguladoras de carne de ternera, a las diez escaseaban.

Suficientemente se hallaban surtidas las mesas de cordero, la Pescadería, de diferentes clases de pescado, los puestos de huevos y verdura.

Las deficiencias que se notaban en las transacciones eran corregidas inmediatamente por el señor Comas y la guardia municipal.

Recorrieron los puestos de venta y vigilaban también las transacciones, principalmente en la Pescadería, el concejal de Alcaide señor Solá y el concejal señor Villalonga y Olivar.

El señor Solá, diariamente, acompañado por un guardia municipal, va personándose en la Pescadería del Muelle vigilando la llegada de los faluchos que llevan pescado, de los cuales son llevados los cuervanos a la Plaza de Abastos, manera de que sea cortado el abuso de reservarlo para el embarque.

**Hablando con el Gobernador**  
Ayer por la mañana al visitar al Gobernador nos manifestó que había estado a visitar una comisión del trust de huevos a solicitarle autorización para embarcar una partida de 4000 docenas de huevos toda vez que ha aumentado la producción y el mercado está suficientemente surtido, ofreciendo, si se les autoriza la exportación, venderlos en Palma a 1'75 céntimos de peseta la docena.

Les he contestado, nos dijo dicha autoridad, que sin el previo acuerdo de la Junta de Subsistencias no era posible concederles la autorización.  
En su vista me han anunciado que presentarán una solicitud a la Junta en el sentido indicado.  
Esta junta se reunirá probablemente el jueves ó viernes de la presente semana para resolver ésta y otras peticiones.

**Telegrama del Ministro**  
El Gobernador civil señor Ruiz Valarino, que como dijimos dirigió el viernes último una carta al Ministro de Abastecimiento exponiéndole los graves conflictos que podían producir las autorizaciones de embarque dimanadas directamente del Ministerio, sin previo informe de la Junta de Subsistencias, [contralors] que protesta el Ayuntamiento de Palma, recibió ayer el siguiente telegrama:

«Sirvase V. S. suspender sin ninguna clase de excepciones todas las exportaciones de subsistencias alimenticias que estuvieran autorizadas para el extranjero y extremar rigurosamente la vigilancia para evitar por todos los medios que los artículos alimenticios sean sustraídos al consumo nacional.

Me complace en felicitarle por la carta del día 28 que me ha dirigido V. S. Sigo contando con su leal é inteligente concurso esta labor en provecho de los intereses nacionales.

Salúdale "efectuosamente".

**De Inca**  
Hace pocos días leímos, en uno de los periódicos de la capital, que se hallaban vacantes en esta ciudad los cargos de Juez y Fiscal municipal.

Interrogados por nosotros el abogado señor Pujadas y el farmacéutico señor Garau, nos han manifestado que no han dimitido sus cargos, y que [por tanto éstos] no se hallan vacantes, suplicándonos que así lo hicieramos constar.

—Al dar el Carnaval sus últimas bocanadas, se va animando éste de modo extraordinario.

Las calles que sirven de paseo a la concurrencia, hoy tarde se han visto concurridísimas, invitando además a ello un día templado y con sol.

Los bailes de máscaras en los salones de las Sociedades La Constancia y El Centro instructivo, y además en el Teatro de Inca han estado animadísimos.—C.

3 Febrero 1919.

## Centenario del Obispo Nadal

De la Junta organizadora del primer Centenario del Ilmo. Dr. don Bernardo Nadal, Obispo que fué de Mallorca, hemos recibido el siguiente cartel del concurso biográfico.

**Concurso Biográfico**  
A tots els escriptors i aimants de les nostres glories mallorquines, salut.

La Junta organizadora del primer Centinari de la mort de l'Ilmo. Dr. don Bernat Nadal i Crespi desitja enllestir d'una manera vigorosa i perdurable la figura d'aquell home preclar, vos convidat a pendre part en el present concurs qui se reguirá per lo siguiente:

**Cartell**  
Premi de 300 ptes. ofert pel magnífic Ayuntamiento de Sóller a la millor i mes completa Biografía del Dr. D. Bernat Nadal, Bisbe que fou de Mallorca.

Premi de 150 ptes. ofert pel Col·legi de Ntra Senyora de la Sapientia al tema «El Bisbe Nadal i l'ensenyança i educació cristianes».

Premi de 100 ptes. ofert per la Junta organizadora del Centinari, a la «Síntesis biográfica» de millor gust, per l'us de la joventut escolars.

**Condicions**  
Els treballs haurán d'esser rigurosament ineditos, originals, i escrits en la nostra parla.

Totes les composicions, amb lletra clara i intel·ligible, s'han de remetre al Secretari de la Junta organizadora, D. Bartomeu Barceló Miquel, Avinyuda Comte de Sallent, n.º 6, Palma; juntament amb un plec clos qui porti el nom i llinatge de l'autor i dugadament, el tema escullit i un lema.

El plaç que se senyala per la presentació dels treballs, es fins el dia 31 de Maig.

La Junta organizadora se reserva, per un any, l'esclusiva propietat de les obres premiades.

Q'at'l Senyor vos ajudi i ajudi a cantar la figura del qui fou son sirvent humil i deixeble amorós.

Soller primer de Mars 1919.  
Pel Jurat Calificador: Mossen Miquel Costa i Llobers; Gabriel Llabrés; i Miquel Ferrá.

Per la Junta organizadora: Mn. Josep Pastor, President; D. Bartomeu Barceló, Sri.

## Desgracia en Pollensa

Da cuenta la benemérita del puesto de Pollensa de haber ocurrido la siguiente desgracia.

Se hallaba haciendo un haz de leña en el monte del predio «Ca'n Cuset» de aquel término municipal, el vecino Mateo Palmer Cifre, de 37 años de edad, y al intentar cargarse dicho haz puso el pié en falso cayendo al fondo de una sima de 12 metros de profundidad.

Apercibidos de ello otros compañeros acudieron en su auxilio quienes le sacaron del fondo resultando con varias heridas y contusiones en la cabeza y en distintas partes del cuerpo de resultados de las cuales falleció al cabo de una hora, en medio de terribles sufrimientos.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias del caso.

tintas ocasiones le habían entregado en total unas cien pesetas, algunos puros y cajetillas de tabaco.

En su vista practicaron un registro en el cafetín indicado y habitaciones de los dueños, ocupándoles seis pares de los zapatos sustraídos.

Con dicho motivo, fué ayer por la mañana detenido el dueño que en unión del muchacho y zapatos ocupados fue puesto a disposición del Juzgado.

El valor total de los pares de zapatos sustraídos se calcula en unas 1.000 pesetas.

**Del Ejército**  
Destinos.—Se ha dispuesto que los comandantes de infantería don Jaime Oleza España, del regimiento de Navarra, y don José Seba é Ibarra de la Sección de Contabilidad de Baleares cambien entre sí de destino.

Los capitanes Guillermo Frau Figuerola, del regimiento de Asia, al de Palma, Juan Llió Gual, del de Inca, al de Palma, Miguel Frau Llodrá, del de Inca, al de Palma, Martín Aleñar Solivellas, de la Penitenciaría militar de Mahón, al regimiento de Palma, Miguel Mas Salvá, del regimiento de Inca, al de Palma, Juan Amengual Ramis, del de Inca, al de Palma, y Agustín Maldonado Rodríguez, del de Inca, al de Palma.

Los sargentos don Antonio García Alemany recién ascendido, del regimiento de Palma, al batallón Cazadores de Esteloa, y don Víctor Flores Horrach, también recién ascendido, del regimiento de Inca, a disposición en Baleares; el capitán (E. R.) don Evaristo Rico Pereira, de la caja de Inca, al regimiento de Mahón; y el teniente (E. R.) don José Luengo Figal, del regimiento de Cartagena, al de Inca.

En Artillería. Los comandantes don Ernesto García Ortiz, que ha cesado de ayudante del general Novillos, al sexto regimiento de artillería ligera de campaña, y don Julián Yuste Segura, recién ascendido, de la Comandancia de artillería de Mallorca a la de Cartagena; y los capitanes don Cayetano Torres y Chacón, de la Comandancia de Mallorca, al segundo regimiento de artillería de montaña, don Bernardo Andaraz y Lardies, de la Comandancia de Mallorca, al 13.º regimiento de artillería ligera de campaña, don Mariano Roderó y Holgado, de la Comandancia de Mallorca, al 15.º regimiento de artillería ligera de campaña; don Julio Díez y Conde, de la Comandancia de Mallorca, al 11.º regimiento de artillería ligera de campaña, don Joaquín Planell y Riera, recién ascendido, del 8.º regimiento de artillería ligera de campaña, a la Comandancia de Mallorca, don Felipe Gómez Acebo y Barona, recién ascendido, del regimiento artillería de caballo, a la Comandancia de Mallorca, don Germán de Castro y Gómez, del regimiento de artillería a caballo, a la Comandancia de Mallorca, don Miguel López Oriarte, recién ascendido de la Comandancia del Ferrol, a la de Mallorca, don Juan Lórga Urdabeitia, de la Comandancia de Mallorca, cumplido, a la de Ceuta, don Alfredo Correa y Ruiz, recién ascendido, del 2.º regimiento de artillería ligera de campaña, a la Comandancia de Mallorca, y don Francisco Jiménez Verger, recién ascendido, de la Comandancia de Mallorca, queda en la misma.

Desestimada.—Ha sido desestimada la instancia, solicitando excepción del

## El Carnaval

Del finido Carnaval el día de ayer fué el de verdadera animación; recordaba los años anteriores, antes de que azotasen a la ciudad las calamidades que nos han caído encima.

El paseo de carrujes estuvo concurridísimo: la rua daba la vuelta al paseo de la Rambla y llegaba hasta el Muelle.

Había carrujes con máscaras y varios carromatos con mascarones.

Se derrochó mucha cantidad de serpentinas, pero no de confetti, que por lo visto el público ha relegado casi al olvido.

El paseo del Borne estuvo atestado, durante la animación hasta eso de las once, hora en que las máscaras se retiraban, llenando las calles con su alocada y chillona charla.

## Geobros Principal

Para hoy miércoles se anuncia el estreno de la película *El ojo submarino*, film que viene precedido de gran fama, especialmente por su parte científica, presentando los misterios del fondo del mar.

## Listo

Anoche se despidió la compañía de zarzuela del maestro Serrano, que ha trabajado durante un mes, sosteniéndose con la aplaudida zarzuela *La canción del olvido*, de la que han llegado a darse cerca de 40 representaciones.

## Sustracción de zapatos

Anteayer se presentó en la Inspección de Vigilancia un caballero, dueño del Bazar de zapatería instalado en la planta baja de la casa número 2 de la calle del Sindicato, denunciando que había notado la falta de un regular número de pares de zapatos de los de primera clase, ignorando quien pudiese ser el autor si bien tenía sospechas de un muchacho de unos 16 años empleado en el referido bazar.

Immediately el Inspector señor Blanco ordenó las oportunas averiguaciones para el esclarecimiento del hecho, las que dieron el resultado apetecido puesto que los agentes señores García Mallol y Gomis, lograron cojer al referido muchacho en ocasión en que se llevaba uno de los referidos pares sustraídos.

Dicho muchacho afirmó que efectivamente inducido primero por la dueña de un cafetín de la indicada calle inmediato al referido bazar y luego por el dueño del mismo, se había apoderado de unos cuarenta pares de zapatos de señora todos ellos de charol y gónbola, los cuales había entregado a los referidos dueños, quienes en dis-



**LA SEÑORA**  
**D.ª Luisa Rovira y Orlandis**  
**DE ORLANDIS**  
Falleció día 2 de Marzo

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo, padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos (presentes y ausentes) y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos, que la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario y funeral que será el próximo jueves día 6, a las diez y media y once respectivamente, en la iglesia parroquial de San Jaime.

No se invita particularmente.

El duelo se despiende en la Iglesia.  
El Arzobispo de Valencia y el Obispo de Mallorca tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

servicio en filas, promovida por el soldado Luis Barnat Vaquer.

**Ayudante.**—Ha sido nombrado ayudante de campo del general de la brigada de infantería de Mallorca don José de Novillas y Vilar, el comandante de infantería don Manuel Palou de Comasema y Moltó, actualmente destinado en el regimiento de Inca.

## La gripe de todos los tiempos

Con este título y en «Le Revue», de París, publica el doctor Cabanés una crónica médica mostrando que la enfermedad, hoy universal, existió siempre idéntica en sus caracteres, llegando y desapareciendo misteriosamente.

La denominación de «gripe» no es moderna. En los anales del Parlamento se denominaba así ya en 1414, asignándosele las mismas condiciones patológicas.

«Más de 100.000 personas fueron atacadas, casi repentinamente, con grandes dolores generales y fiebre alta.»

Y tan fuerte era la tos que producía, que muchos hombres sufrieron hernias genitales.

En 1427 se reprodució.  
En 1510 vuelve, y resucita en 1557.

La duración es variable: tres semanas en 1414, dos en 1427, seis en 1510 y en 1557 no dura más que cuatro días.

En el siglo XVII, Francia se ve libre de la gripe; pero, en cambio, en 1675 estalla en Inglaterra tan impetuosamente que nadie se libra de ella.

En el siglo XVIII, en el año 1773, retorna a Francia.  
Luis XV la llama «la follete» por lo que corre y sus extrañezas.

En Londres, como en París, el mal de moda triunfa. Como ahora, las gentes son advertidas de que la enfermedad no es maligna, «pero muere mucha gente». Del rey abajo todos la sufren.

Voltaire escribe desconsolado a Federico de Prusia, y éste le responde animándole:

«El espíritu sostendrá el cuerpo, como el aceite hace durar la llama en la lámpara.»

Las gentes llaman también la gripe «influencia», «influenza», por creer una maligna influencia de los astros.

Durante el invierno de 1766, tan general era la gripe, que un médico ofrece 400 libras de renta a quien pruebe no haber sido atacado, sin que nadie pueda aprovechar la oferta.

A los cuatro años, la gripe desaparece.

En 1803, lo mismo, cebándose especialmente sobre políticos, literatos y cómicos.

Reichard, en su «Un invierno bajo el Consulado», escribe que atacaba principalmente a las gentes vigorosas y que la muerte elegía preferentemente a los jóvenes.

«Heridos por un golpe súbito, el mismo momento los ve pasar, por decirlo así, de los placeres a la fosa.»

En algunas partes, los muertos estaban tres y cuatro días sin enterrar. Las calles están llenas de coches mortuorios. Cada familia tiene su defunción.

Los médicos lo ignoran todo.  
Los del siglo XVI apelaban al agua bendita de cardo con bezoar ó alcanfor. Los del XVII recurrían, sobre todo a la sangría.

Hoy seguimos, como entonces, sin

saber el específico de este mal protiforme y de todos los tiempos.

## CULTOS

**Para hoy**  
Inicio de Cuaresma Nueva

Empiezan en Santa Teresa en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición a las seis; a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la Catedral Basílica; a las diez, imposición de la ceniza y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Manuel Trullas, S. J.; por la tarde a las cuatro el ejercicio del Via Crucis que se practicará todos los días a la misma hora.

En San Felipe Neri, a las siete y media, bendición e imposición de la ceniza y después la Misa cantada del día. Todos los días al anochecer, inmediatamente antes del Rosario, meditación y Letanias. Los jueves después del Via Crucis y Rosario, sermón por un Padre del Oratorio y ejercicio en hora de San Felipe, con exposición del Santísimo, y los domingos, al anochecer, terminada la devoción del Via Crucis, se hará el solemne Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Dolores.

En Montesión, después de cada misa se impondrá la ceniza a los fieles; por la tarde a las seis se hará todos los días el Via Crucis hasta el domingo de Ramos inclusive.

En San Juan, al anochecer, antes del Rosario, Via Crucis, y los días en que no hay sermón, se rezarán las estaciones de la Santa Bula.

En el Socorro, todos los días de Cuaresma al anochecer, después del Rosario, se hará el ejercicio del Via Crucis.

En la Merced, en todas las misas, se impondrá la ceniza a los fieles, y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por un Padre Mercedario.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la Merced, en todas las misas, se impondrá la ceniza a los fieles, y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por un Padre Mercedario.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la Merced, en todas las misas, se impondrá la ceniza a los fieles, y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por un Padre Mercedario.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la Merced, en todas las misas, se impondrá la ceniza a los fieles, y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por un Padre Mercedario.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la Merced, en todas las misas, se impondrá la ceniza a los fieles, y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por un Padre Mercedario.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la Merced, en todas las misas, se impondrá la ceniza a los fieles, y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por un Padre Mercedario.

**Mañana**  
Inicio de Cuaresma Nueva

En la tarde del domingo se extravió un alfiler de corbata, que por ser recuerdo de familia se gratificará con 100 pesetas, a quien lo presente a la «Casa Anunciadora».

**Se desea** comprar una sierra sinfin de 85 a 95 centímetros. Para informes dirigirse a EL G.A. de Sóller.

**Nodrizas** Se desea para criar en casa de los padres. Inutil presentarse sin buenas referencias. La Palma 6.

EL OJO SUBMARINO

CUYO PRINCIPAL ARGUMENTO SE DESARROLLA EN EL FONDO DEL MAR

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 3 a las 24

Los espartakistas derrotados en Dusseldorf

Berna.—Las tropas del Gobierno se han apoderado de Dusseldorf que se encontraba en poder de los espartakistas.

Los bolcheviques contra Marva Helsingfors.

Durante los últimos días los bolcheviques dispararon 5 000 granadas sobre Marva destruyendo varios caseríos y matando 24 paisanos. La población ha huido.

Nuevo empréstito aprobado

Washington.—El Gobierno ha aprobado la Ley del Empréstito de la Victoria por valor de 7.000 millones de dólares.

Asamblea nacional alemana aplazada.—Otra república de los soviets

Copenhague.—Dicen de Berlín que el Gobierno ha aplazado la reunión de la Asamblea Nacional de Prusia. En Berlín ni ayer ni hoy se han publicado periódicos.

Las tropas del Gobierno ocupan Noll donde comenzará la huelga general.

En Bresnovilla se ha proclamado la república de los soviets.

Sangrientas contiendas en Dresde

Dresde.—Se han originado sangrientas contiendas. Los espartakos tomaron Chosenberg asaltando las prisiones y la fortaleza real, libertando a los prisioneros.

Centenares de espartakistas alemanes recorren en automóviles las poblaciones y pronuncian discursos violentos excitando a la huelga general.

El general Noerchea atacado

Londres.—Dicen de Erfurt que el general Noerchea fué atacado por un grupo de espartakos, que le maltrataron a bastonazos arrancándole las insignias del grado.

Sobre los sucesos de Alemania

Londres.—Las graves noticias de la situación de Alemania causan inquietud. La prensa excita a los aliados a ejercer presión sobre Alemania para que se restablezca el orden.

En Tennach numerosos grupos de paisanos y soldados intentaron asaltar los cuarteles y desarmar a los soldados.

Ha sido detenido el cabecilla.

Otros grupos intentaron apoderarse del edificio de correos.

Nuevo gobierno

Basilea.—En la reunión del Congreso de los soviets se eligió el siguiente gobierno: Primer ministro, ministro del Interior y de Negocios Extranjeros.—Negiz.

Comercio.—Limán.

Caltos.—Nischelish. Justicia.—Endrey. Hacienda.—Saipé. Agricultura.—Dirr. Bien público.—Oterteliner. Negocios militares.—Scheld. Comunicaciones.—Fraendertter.

Madrid 4 a las 5

Las huelgas en Alemania

Londres.—Las noticias que se tienen de Alemania son de que continúan desarrollándose huelgas en todo el país. No obstante esta campaña de los espartakistas, la situación mejora.

Barcelona 2 a las 23

Acuerdos del Congreso Oriental

Nueva York.—En el Congreso Oriental celebrado en esta ciudad se acordó formular ante la Conferencia de la Paz las siguientes peticiones: Reunión de todas las poblaciones griegas del Asia Menor, incluso Constantinopla y Grecia; restauración integral de Armenia convertida en República independiente; establecimiento en Palestina de un núcleo israelita, bajo el protectorado de Inglaterra.

En Baviera se quiere detener al exrey

Amsterdam.—Comunican de Múnich que el Consejo de obreros y soldados acordó la detención del exrey Luis de Baviera y del príncipe Ruper-

to, para conservarlos como rehenes contra posibles atentados contra los revolucionarios. Dichos personjes, que tuvieron noticia de dicho acuerdo, han desaparecido.

La cuestión irlandesa

Nueva York.—Contestando a una pregunta formulada por un senador acerca de la situación de Irlanda, el Presidente Wilson dijo que Irlanda no tiene representación en la Conferencia de la Paz, pues la cuestión irlandesa debe ser resuelta exclusivamente entre Irlanda e Inglaterra.

La propaganda espartakista

Basilea.—Los espartakos explotan en toda Alemania, en su campaña contra el Gobierno, la dureza de las condiciones de prolongación del armisticio.

Esto les sirve de propaganda en todo el Centro y Sur de Alemania en pro de la huelga general.

La huelga de los mineros ingleses

Londres.—En la Asamblea celebrada por los delegados mineros, después de larga discusión, se acordó mantener la fecha del 15 del actual para el comienzo de la huelga, pudiendo el Comité directivo retardarla ocho días.

Ukrania se niega al armisticio

Varsovia.—El Gobierno de Ucrania se niega a aceptar el armisticio propuesto por los polacos. El tren que conducía a la comisión de oficiales fué tiroteado por las tropas de Ucrania, resultando dos heridos.

Oficiales americanos silbados en Berlín

Londres.—Noticias procedentes de Berlín dicen que durante la entrada en aquella capital de las tropas alemanas que regresan de Africa, unos oficiales americanos que estaban en la ventana de un hotel fueron silbados e insultados por la multitud.

La policía les obligó a retirarse de la ventana.

Corintia independiente

Ginebra.—En la Asamblea regional celebrada en Klagenfurt se acordó proclamar la independencia de Corintia. Se ha constituido un Gobierno provisional.

Petrogrado en estado de defensa

Londres.—«The Times» publica un telegrama de Helsingfors que dice que las autoridades de Petrogrado trabajan fuertemente para poner la capital en estado de defensa.

Los puentes sobre el Neva han sido minados y en los arrabales se ha constituido infinidad de barricadas.

El conflicto del pan y el problema obrero

Madrid 3 a las 24

Reunión de los candelistas.—Exaltación de ánimos.—Escándalo.—Reunión suspendida

Esta tarde se reunieron en el Centro de la Costanilla de San Andrés los obreros candelistas. La reunión era clandestina y como a poco de estar reunidos se alteraron los ánimos, el Presidente la suspendió. Los reunidos formando un grupo numeroso se dirigieron a la Casa del Pueblo.

La influencia de obreros era tal en la ciudad casa y el desacuerdo era tan grande que el mitin degeneró en escándalo y se acordó suspenderlo. En su vista se han tomado precauciones en los alrededores de la Casa del Pueblo.

Petición de la Sociedad de dueños de ultramarinos al Gobierno

La Sociedad de dueños de ultramarinos «La Unica» ha acordado en Junta General hacer una petición al Gobierno solicitando la restitución inmediata de las cantidades perdidas a consecuencia de los saqueos.

Las pérdidas se calculan en dos millones de pesetas.

Procesados sin fianza

Madrid 4 a las 5

Procesados sin fianza

Han sido procesados y presos sin

fianza los detenidos por los sucesos del día 28.

Madrid 4 a las 17

La huelga de Córdoba

Comunican de Córdoba que se han reunido las sociedades obreras fedeadas, acordando persistir en el acuerdo de comenzar la huelga el próximo jueves.

El Gobernador ha reunido a las autoridades para organizar los servicios más importantes. Para el caso de que se declare la huelga general, han llegado a aquella ciudad diferentes elementos, entre ellos marineros y técnicos de la armada que se encargarán de la fábrica productora de luz.

Política

Madrid 3 a las 24

Liga contra el caciquismo

Un núcleo de elementos en el que figuran abogados, industriales, médicos y comerciantes, han creado una Liga contra el caciquismo.

Madrid 4 a las 5

Al fiscal

El Gobernador Civil señor Romeo ha entregado al Fiscal el documento de los concejales mauristas que se considera injurioso para el señor Jimeno Rodríguez.

Madrid 4 a las 17

Discurso del Subsecretario

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos manifestó que habló por teléfono con el Gobernador de Toledo que comía con el Conde de Romanones y le encargó que dijera al jefe del Gobierno que no ocurría novedad.

El Presidente del Consejo regresa esta noche a Madrid. Mañana se celebrará Consejo de Ministros. Las noticias recibidas de Barcelona dicen que reina tranquilidad en aquella capital.

La revolución en Portugal

Madrid 4 a las 17

Paiva Consejo no se ha suicidado en Pontevedra

Comunican de Pontevedra que se han practicado indagaciones para comprobar el rumor circulado en Madrid de que se había suicidado en aquella población el cabecilla monárquico portugués Paiva Consejo.

Ha resultado la noticia completamente inexacta, pues Paiva Consejo marchó de Pontevedra cuando la intentona monárquica y no ha regresado todavía a dicha capital.

Madrid 4 a las 17

Interior 78'80

Interior En 60 años 00'00 Amortizable 5 a 3 95'70 Amortizable 48 00'00 Banco de España 499'50 Compañía Yabacera 299'00 Francia 86'20 Libras. 22'50 Exterior 88'90

Madrid 3 a las 24

Visita de los Maestros al Ministro

Esta mañana visitó al ministro de Instrucción pública señor Salvatella una comisión de la Asamblea Nacional del Magisterio, en nombre de los maestros de toda España, para pedir el apoyo a las peticiones que tienen presentadas a la Comisión de Presupuestos. El señor Salvatella les prometió atenderles.

Madrid 4 a las 17

La «Gaceta»

En su número de hoy, publica «La Gaceta de Madrid» las siguientes disposiciones: Nombrando para formar parte de la comisión designada para reformar el Reglamento del notariado consular a don José Torralba.

Nombrando vocal del Patronato Nacional de Anormales a don Simón Matuzana Pages.

Gastos en Marruecos

Durante el mes de Enero del año ac-

tual los gastos ocasionados por nuestra acción en Marruecos asciende a 3.091.443 pesetas.

Imposición de Toisones

En Palacio se verificó hoy la ceremonia de imponer el Toisón de Oro a los Príncipes don Genaro y don Rainero y al Conde de Superunda.

La ceremonia se verificó en la cámara del Rey, quien vestía uniforme de Capitán General. Apadrinarán a los nuevos caballeros de dicha orden: al Príncipe don Genaro, el Infante don Carlos; al Príncipe don Rainero, el Infante don Fernando; y al Conde de Superunda, el Marqués de la Torreclilla.

Asistieron al acto los caballeros del Toisón de oro señores Weyler, Grollard y otros, actuando el señor Greffier, por orden del señor Pérez Caballero.

Asistió también la alta servidumbre palatina del día.

Ofició de Canciller, en nombre del P. Calpens, que se halla enfermo, el Fiscal de la Capilla Real don Gabriel Palmer.

Las Reinas con las Infantas doña Isabel y doña Luisa presenciaron la ceremonia desde un salón inmediato.

Manifestaciones del Marqués de Cortina

El Ministro de Hacienda ha manifestado que según se había leído en los periódicos la recaudación del mes de Febrero constituye un éxito indudable.

Pocas veces la recaudación ha sido tan grande. En cambio si fueron activos en el cobro no lo habían sido en el pago, pues el balance del Banco de España arroja como deuda del Estado para con el Banco 31 millones.

Negociante robado

Comunican de Zaragoza que en el trayecto comprendido entre las estaciones de Selgua y Barastro sustrajeron a un negociante de Lérida, que viajaba en el tren correo, la cartera que contenía 65.000 pesetas.

Incendio en Ceuta

De Ceuta dicen que se ha declarado un violento incendio del cual han sido víctimas la fonda «La Cartagenera», el «Café Nacional» y otro establecimiento situado en el mismo edificio.

El total de pérdidas se calcula en 180.000 pesetas.

MENCHETA

Madrid 3 a las 24

Obreros que vuelven al trabajo

Londres.—Los obreros huelguistas de los talleres marítimos de Londres y los caldereros de la casa Umbert han vuelto hoy al trabajo.

Los empleados del ministerio del Trabajo de Dublin en huelga

Londres.—Dicen de Dublin que todos los empleados del Ministerio del Trabajo se han declarado en huelga por negarse el ministro a entrar en negociaciones con ellos para el aumento de los salarios y otras mejoras. En breve saldrá para Uobshille encargado de una misión especial Mr. Rotelo Manis, Director que era de un periódico de la situación.

Madrid 4 a las 5

En honor del Ministro de la Guerra portugués

Lisboa.—En la Legación de España se ha celebrado un almuerzo en honor del Ministro de la Guerra de Portugal.

Al acto asistieron los ayudantes de éste y los agregados militares extranjeros.

CORRESPONSAL

Barcelona 4 a las 22'30

Incendio de importancia

El incendio que los comunicó ayer ha destruido seis mil balas de plomo propiedad del fabricante don Ramón Godó.

Estaban en el almacén incendiado, en depósito, mientras se discutía con el armador, el precio del flete que importa algunos millones.

Tranquilidad en la ciudad

Reina tranquilidad en toda la ciudad, aparte de incidentes de mínima importancia en los mercados en los

El Dr. Juan Aleina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Manteo-mo de Santa Cruz de Barcelona. Permanecerá en Palma los días 8 y 9 de Marzo Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde. Rambla, 29, principal. (En el Consultorio del Dr. Comas).

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Capital suscrito: Ciento diez y ocho millones, setenta y tres mil cien pesetas CONSEJO DE ADMINISTRACION

Marqués del Vadillo, Ex-Ministro; Marqués de Portago, Ex-Director General, Sr. Garofa Prieto, Ex-Presidente del Consejo de Ministros; Sr. Melquiades Alvarez; Diputado a Cortes; Sr. Andrade, Ex-Ministro; Sr. Silveira, Ex-Ministro.

CONSEJO DE MALLORCA Don Antonio Rosselló, Presidente de la Cámara Agrícola; Don Antonio M. Acover, Canónigo; Don Enrique Sureda, Administrador del Real Patrimonio. REPRESENTANTE EN BALEARES DON PEDRO FERRER GIBERT, Real, 27, principal.

que ni siquiera ha tenido que intervenir la fuerza pública.

Llegada de moros Han llegado procedentes de Tanager cuatro moros que se dirigen a Francia para asuntos comerciales.

Familia asfixiada por escape de gas En la calle del Correo Viejo, a las tres de la tarde, viendo los vecinos que no salían a la calle los inquilinos del entresuelo número 10, avisaron a las autoridades, quienes ordenaron descerrajar las puertas, hallando al matrimonio y a un hijo de 18 años, en la cama, asfixiados a causa de un escape de gas.

Tenderos amenazados Esta noche se han personado en el Gobierno Civil, tenderos de distintos puntos de la ciudad, comunicando que grupos de mujeres les amenazan si no bajan el precio de los comestibles.

Estas amenazas han subido de punto en los almacenes de pesca salada. Un tendero accedió a las exigencias de un grupo de mujeres vendiéndoles las patatas a diez céntimos de peseta la libra.

Se acaba el gas «La Catalana», fábrica de gas, anuncia a sus clientes que se agota el fluido de sus gasómetros, y no puede disponer de más gas, a causa de la huelga de sus obreros.

Se desea arrendar Antrante cuatro meses, (Junio a Septiembre), una espaciosa Torre aneja, situada entre Pinar y Cas Catala, que disponga, si posible, de pinas, y próxima a sitio apropiado para tomar baños de mar. Ofertas «Casa Anunciadora».

Farmacia en venta En un pueblo céntrico de la Isla, se desea enagenar la única existente. Informes «Centro Farmaceutico», Palma.

FIDEOS DE TRIGO A 0'35 piras libra SAN BARTOLOME, 9, PALMA

Tubos de hierro colado Se vende una partida, propios para bombas de molino. Informes Sindicato, 124, principal.

Pedid en todas partes Amontillado fino «EL 68» y las Sidras Champagnes «Princesa de Asturias» y «Guirrio» Representantes exclusivos en Mallorca Lladó y Garcés, San Miguel, 108, Palma

Se vende una máquina trilladora, en muy buen estado, casi nueva, sistema «Nadal y C.» de Felanitx. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Para escritorio Se necesita muchacho de 14 a 16 años, que sepa escribir correctamente. Ganará enseguida. Escribir X, C., «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Para CUARESMA Colmado PAJARITA cuenta con gran existencia de lataría de pescados finos. Bacalao superior Atul al granel. Vendo a domicilio Botella de Un litro vino clarete a 0'60 céntims, (sin envase).

CRANOS DE SALUD PURGATIVOS DOCTOR FRANK DEPURATIVOS. Exlíase el rótulo adjunto en 4 colores. Contra el ESTREMIENTO EN TODAS LAS FARMACIAS